

# „Kinder sind Menschen!“

## Das Recht des Kindes auf eine Pädagogik der Gleichwürdigkeit

**KREIS CUXHAVEN. „Das Recht des Kindes auf eine Pädagogik der Gleichwürdigkeit“ – zu diesem Thema fand kürzlich ein zweistündiger online Vortrag statt.**

Auf Einladung des Deutschen Kinderschutzbundes Stadt und Landkreis Cuxhaven folgten 77 pädagogische Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter dem rund zweistündigen Vortrag von Corinna Scherwath, Diplom Sozialpädagogin und Kinder-Jugendsozialtherapeutin aus Hamburg.

---

### Vortrag mit inspirierenden Folien untermalt

---

„Volle Aufmerksamkeit für die Kinder in der heutigen Zeit ist so wichtig!“ Diese Aussage löste zu Beginn

Interesse und Ergriffenheit bei den Zuhörern aus. Unzulässige Maßnahmen in der Erziehung wie körperliche Züchtigung, körperliche Übergrifflichkeiten, Bindungsstrafen und soziale Kränkungen der Kinder und deren Folgen wurden von der engagierten Kinderschützerin bewusst mit vielen Praxisbeispielen lebendig und verständnisvoll erklärt. Ebenso erläuterte sie, dass der rechtliche Rahmen und die Entwicklung von Kindern den pädagogisch Handelnden Orientierung vorgibt.

Was ist also notwendig? Mit dieser Frage konnte Corinna Scherwath an die Fachlichkeit, Handlungsfähigkeit und an die eigene Reflexion appellieren. Der Vortrag wurde mit anregen-

den, bewegten und inspirierenden Folien untermalt, unter anderem mit der Arbeit „Bild vom Kind“ von Janusz Korczak („Das Recht des Kindes auf Achtung“).

---

### „Es geht ums Tun und nicht ums Siegen“

---

Corinna Scherwath machte deutlich, dass Fachwissen hilfreich ist. „Es geht ums Tun und nicht ums Siegen ...“, diese Aussage von Wecker/Glassmann beendete die Fortbildung. Im Anschluss konnten die Teilnehmer ihre Fragen im Chat mit Corinna Scherwath besprechen. Dagmar Siebenhaar, Vorsitzende des Ortsvereins DKSB Cuxhaven, bedankte sich und wies auf das Ehrenamt Einsatz für die Lobby der Kinder hin. ku/hwi